

EL ARAUCO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACION

Loreto, 87.

SONARÁ CUÁTRRO VECES AL MÉS.

REDACCION

Loreto, 87.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y apuntes de 10 cts. á 25 pts línea
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas sellos de correo.



ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelven ninguno.

CRÓNICA.

Pasó el tiempo santo de la cuaresma.
Y pasó la semana santa.
La gran semana, según el decir de los Apóstoles y los Evangelistas.
La semana de las grandes misericordias y los divinos sacrificios.
La semana de la redencion.
La semana que recuerda los misterios del drama de Jerusalem, los pasos al calvario, la pasion y muerte de Jesús Nazareno, del hombre Dios, que vino á la tierra a redimir el mundo de la esclavitud del pecado, por amor á los hombres, y estos, en pago de su sacrificio y de su amor, le calumniaron y le injuriaron, le dieron salivas y bofetadas, y por fin, muerte cruel en afrentoso patíbulo.
Estas son las enseñanzas de la historia y esto es lo que sacan, en este pícaro mundo, los que se meten á redentores.
En cambio los judas y los traidores, cuando menos, cobran sus treinta dineros.
Y así va el mundo, Vimba mia.
Por eso hay que amar y practicar el bien, por el bien mismo, y sin esperar que el mundanal ruido nos otorgue su recompensa.
Porque al que se sacrifica, en su amor, y se ofrece en holocausto á sus semejantes, en espera de que se lo han de agradecer y recompensar, á ese inocente cordero, le podemos decir que ya está fresco y que puede esperar sentado; porque en pago á su amor y á sus sacrificios, le harán tragar hiel y vinagre, haciéndole apurar hasta la última gota del caliz de la amargura; y tras del menosprecio, la befa y el esarnio, en vez de la gratitud y el pago merecido, en recompensa á sus humanitarios y cruentos sacrificios, no faltarán Longinos en el mundo que se gozan en destrozár su magnánimo y generoso corazón con la lanza de los desengaños.
Que ya lo ha dicho el profeta de las duras.
Mientras haya abejas habrá mieles, para fabricar caramelos; y mientras haya hombres habrá fariseos y alcaldes fusionistas que pretendan encasuar y encarcelar á los saducees que les dieron el voto y que pusieron en sus manos la vara mágica del poder.
Por eso el profeta de las verdades amargas, aquél que no comió en su vida más que mieles con ámago dijo:
Semper ingratus et semper brutus habetis bobiscum.

Y es de fé que tienen cumplimiento sus profecias.

Como es público y notorio que en Jumilla se celebra la semana santa con toda austeridad y con toda devocion.

Y aunque estamos en dias de recogimiento, de santidad y de penitencia, el enemigo, que anda suelto, hace que el diablo meta la pata, y aun á veces el rabo, y las gentes hablan con acritud y censuran á los césares gobernantes.

Y el pueblo creyente prepara los ramos y las palmas, y hace arcos triunfales para recibir dignamente al enviado de Dios, al justo entre los justos, al santo entre los santos, al predicador de la buena nueva.

Y el Sanhedrin, echado en el surco, falta á su deber y descuida la defensa de los intereses de la tribu.

Y nuestro Poncio, endiosado en su poltrona se queda desvanecido entre los rutilantes pliegues de las colgaduras de su desel.

Y no sueña mas que con puerilidades y bagatelas musicales.

Y entre pitos y flautas, embozado y adormecido, descuida la defensa de los montes sacros, que son el manantial más fecundo del tesoro de nuestra Jerusalem.

Y el Cesar augusto, ipnotizado por su escudero el cananeo, se deleitaba en vivir envuelto en humo de incienso y en hondas sonoras de metálicas armonías.

Y era sabido en la Judá que el privado secretaril gustaba de las cadencias musicales, no por lo armónicas sino por lo metálicas.

Y en tanto los periódicos de Murcia, como las trompetas de Jericó, anunciaron la venta de los montes de nuestro pueblo.

Y las muchedumbres hablaron pestes del Cesar mandarin.

Y digeron que mientras se ocupa de músicos y danzantes bien podía ocuparse de asuntos para el pueblo más interesantes.

Y los galileos pusieron el grito en el cielo.
Y los hijos de Jerusalem lloraron amargamente.

Y todos convinieron en que hay escuderos que no van mas que á su negocio.

Y Poncios que los llevan y los traen como zangarilleja vieja y que no apravechan para palo de zaque.

Y las torpezas de los pretores y las negligencias en sus rescriptos, las pagan siempre los pueblos con la disminucion de su pecunia y la confiscacion y venta de sus territorios.

Y pagan justos por pecadores.

Porque los peregrinos mal encaminados y las tribus mal dirigidas no gustan el maná ni llegan nunca á la tierra de promision.

Y Alix, el disputador de la sinagoga, entretenido en bélicas discusiones, olvidó la defensa de los montes de Sion.

Y se le hizo nuevo uniforme á la escuadrilla de los músicos, y se les dotó de nuevo instrumental á costa del erario del Municipio.

Y por ello, gratis et amore, le dieron serenata al Poncio Pilatos, que más le valiera estar durme.

Y con esto se vió satisfecha su vanidad y colmada su deseo.

Y al dia siguiente, domingo, Jesús hizo su entrada en Jerusalem, siendo recibido por la multitud que le aclamaba con cánticos de hosanna, y que le precedía agitando al aire sin número de ramos y de palmas.

Y el lunes y el martes trasecurrieron haciendo los preparativos para el suplicio.

Y las veras efigies de las santas personas, este año, como en los anteriores, han sido adornadas y reverenciadas en sus antiguos y ya conocidos alojamientos.

Escepto San Pedro, que tras la negacion de Portilli, sobrino del Cesar imperator, ha tenido su albergue casa de Obdulio el publicano.

Y los pitantes artistas bautizados en las aguas del Segura, vinieron á cenar con el maestro, y á beber su inspiracion en el néctar mágico contenido en las ánforas jumillanas.

Y, según los patriarcas, nectar mejor jamás encerróse en ánforas romanas.

Y el padre eterno no les abandonó.

Y el miércoles en la mañana se hizo la procesion de la Samaritana, la hija de la tribu de Efrain.

Y por la tarde hicieron el prendimiento suprimido el año pasado por no acatar las órdenes del pretor que queria se hiciese en la explanacion; pero este año el pretor se ha metido el pico bajo del ala y los gentiles lo han hecho donde les ha dado la gana.

El jueves el lavatorio y procesion por la calle de Amargura.

El viernes en la mañana procesion al calvario; y por la noche la del santo entierro.

Todas han estado magestuosas y solemnissimas.

Habiéndolas presenciado todas las tribus de la Jerusalem jumillana y muchas que han venido de las que estabau diseminadas sobre la haz de la tierra.

Y el sábado Gloria in excelsis!!!